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Кирова усиленно готовятся к 
весенне-посевной кампании это
го года. А наступившие пер
вые весенние дни напоминают 
о ее приближении. Для успеш
ного проведения сева здесь 
был использован каждый зим
ний день: остались позади 
мероприятия по подготовке се
мян зерновых, многолетних 
трав и других культур, подхо
дят к концу работы по ремонту 
сельскохозяйственной техники, 
в завершающую стадию всту

пила и • заготовка органичес
ких удобрений, где вывезено 
транспортными средствами хо
зяйства 4600 тонн из плана 
5000 тонн.

Особо отличились на вывозке 
удобрений колхозные шоферы 
Н. А. Соловьев, В. П. Солони
цын, Н. П. Маяков, которые 
перевыполняли дневные нормы 
перевозки.

П. ГЕРАСИМОВ,
агроном колхоза имени 

Кирова.

XXVI СЪЕЗД КОММУНИСТИЧЕСКОМ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГ О С О Ю З А

Москва. (ТАСС). В Кремлевском Дворце съездов продолжает 
работу XXVI съезд КПСС. 27 и 28 февраля, а также на утреннем 
заседании 2 марта на съезде проходило обсуждение доклада 
Председателя Совета Министров СССР Н. А. Тихонова об Основ
ных направлениях экономического и социального развития СССР 
на 1981—1985 годы и на период до 1990 года.

Ораторы, выступавшие с трибуны съезда, отмечали, что научно 
обоснованная программа дальнейшего подъема народного хозяй
ства страны получила всестороннее теоретическое и политичес
кое обоснование в отчетном докладе_ ЦК КПСС и нашла свое 
конкретное воплощение в проекте Основных направлений. Эти 
документы, подчеркивали делегаты, проникнуты заботой о благе 
советских людей, о процветании и укреплении могущества со
циалистической Родины.

27 февраля в прениях выступили: первый секретарь Москов
ского обкома партии В. И. Конотоп, первый секретарь Кемеров
ского обкома партии Л. А. Горшков, председатель Совета Мини-_ 
стров Украинской ССР А. П. Ляшко, министр автомобильной про
мышленности В. Н. Поляков, директор Калининского производст
венного трикотажного объединения Л. И. Тихомирова, Председа
тель Совета Министров Казахской ССР Б. А. Ашимов. Председа
тель ВЦСПС А. И. Шибаев.

Опытов работы районного звена по осуществлению аграрной 
политики партии поделилась первый секретарь Сорочинского 
райкома КПСС Оренбургской области А. П. Осокина. В немалой 
степени, сказала она, успехам производства способствует забота 
районной партийной организации об улучшении условий труда и 
быта сельских тружеников.

Ораторы указывали, что характерная черта новой пятилетки— 
поворот к эффективности и качеству. Ставится задача ускорить 
техническое перевооружение предприятий. Необходимо также 
обеспечить максимальную отдачу от тех средств, которые вкла
дываются в развитие агропромышленного комплекса страны. 
Важные задачи поставлены и перед работниками транспорта. 
Значительные резервы имеет угледобывающая отрасль на востоке 
страны. Выступавшие единодушно предлагали одобрить внесен
ный на обсуждение съезда проект Основных направлений.

Вечером 27 февраля делегатов и гостей съезда приветствовали 
представители советской молодежи. Под звуки торжественного 

-^Йрша в зал Кремлевского Дворца съездов вошли колонны юно-, 
шей и девушек, пионеры и октябрята. Бурными аплодисментами 
встретили делегаты победителей всесоюзной эстафеты комсомоль
ских дел «Десятой пятилетке — ударный финиш! XXVI съезду 
КПСС — достойную встречу!». Юность страны рапортовала пар
тийному съезду об участии в выполнении решений XXV съезда 
КПСС, успехах в труде и учебе.

28 февраля обсуждение доклада об Основных направлениях 
развития' страны было продолжено. Ораторы — представители 
партийных организаций республик, краев и областей выражали 
уверенность в том, что одиннадцатая пятилетка ознаменуется 
новыми славными свершениями героического рабочего класса, 
колхозного крестьянства и народной интеллигенции, подчеркива
ли, что наши планы носят мирный, созидательный характер.

О работе сельских школ — комплексов Белгородской области 
по всестороннему воспитанию детей сельских тружеников сооб
щила врач-педиатр Ракитянской районной больницы Л. П. Дьяч- 
кова. По ее мнению, над дальнейшим развитием и совершенство
ванием опыта этих школ должны совместно подумать ученые, 
работники соответствующих министерств.

Министр сельского хозяйства СССР В. К. Месяц рассказал о за
дачах, стоящих перед земледельцами и животноводами страны, 
сельскохозяйственным машинострением, учеными —аграрниками.

В прениях выступили также первый секретарь Саратовского 
обкома партии В. К. Гусев, Министр газовой промышленности

Москва. XXVI съезд КПСС.
На снимке! в зале заседаний Кремлевского Дворца съездов.

С. А. Оруджев, во многих речах отмечалось, что эффективное 
хозяйствование требует четкой организованности, творческого от
ношения к делу, оно несовместимо с расхлябанностью, наруше
ниями трудовой дисциплины. Большое значение имеет активное 
участие трудящихся в управлений производством, повышение 
роли профсоюзов в решении производственных и социальных 
вопросов. Делегаты указывали на огромное значение социалисти
ческого соревнования, развертывания всенародного движения за 
рациональное использование ресурсцв.

С приветственными речами на съезде выступили Генеральный 
Секретарь Компартии Чили Л. Корвалан, Председатель Герман
ской Компартии Г. Миг, Генеральный секретарь ЦК Йеменской 
социалистической партии Али Насер Мухаммед, Генеральный 
секретарь ЦК Компартии Греции X. Флоракис, заместитель Гене
рального Секретаря партии Арабского социалистического возрож
дения Сирии А. аль-Ахмар, Председатель Компартии Финляндии 
А. Сааринен, член постоянного политического комитета ЦК, сек
ретарь ЦК партии ФРЕЛИМО (Мозамбик) М. душ Сантуш, Ге
неральный секретарь Компартии Великобритании Г. Макленнан, 
один из руководителей единого фронта национального спасения 
Кампучии Пен Сован, член национального руководства Санди- 
нистского фронта национального освобождения Никарагуа Карлос 
Нуньес Тельес и другие зарубежные гости.

На утреннем заседании съезда 2 марта в обсуждении доклада 
об Основных направлениях развития страны приняли участие 
Министр путей сообщения И. Г. Павловский, первый секретарь 
Новосибирского обкома партии А. П. Филатов.

Съезд единогласно принял Постановление, в котором утвердил 
Основные направления экономического и социального развития 
СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года.

Затем было принято Постановление съезда по письмам трудя
щихся и трудовым рапортам, адресованным XXVI съезду КПСС.

Съезд продолжает работу.

(Фотохроника ТАСС).

НЕЗАБЫВАЕМОЕ
СОБЫТИЕ

В дни работы XXVI съезда 
КПСС ' стали коммунистами 
товаровед ОРСа Пижемского 
леспромхоза 3. А. Втюрина, 
преподаватель Кодочиговской 
восьмплетней школы А. И. Та
таринова, директор совхоза 
«Прогресс» А. П. Чикишева, 
заведующая производством сто
ловой в и. Тоншаево М. А. 
Хлыбова и директор Тоншаев- 
ского пищекомбината Н. П. 
Мальцева.

В эти дни кандидатами в 
члены партии были приняты 
шофер Пижемского леспромхо
за Ю. Б. Бухалов, трактористы 
колхоза имени Кирова В. В. 
Солоницын и А. Е. Аплатов, 
бригадир колхоза имени Киро
ва В. А. Кудрявцева, началь
ник склада пиломатериалов 
лесцромхоза А. Н. Ворожцов, 
учительница Письменерской 
восьмилетней школы Т. А.

По итогам Всероссийского 
социалистического соревнова
ния за 1980 год коллективу 
Тоншаевского райпо присуж
дено Красное знамя Совета 
Министров РСФСР и ВЦСПС 
за повышение эффективности 
и качества работы, успешное 
выполнение государственных 
планов.

26 февраля состоялось вруче
ние высокой награды. В крас
ном уголке райпо собрались 
руководители подразделений 
райпо, передовики производст
ва. Актив кооператоров открыл 
председатель правления райпо

В Ы С О К А Я
А. И. Кислицын. Он предоста
вил слово члену правления 
Роспотребсоюза Н. В. Русако
вой. В своем выступлении 
Н. В. Русакова дала положи
тельную оценку работы тонша- 
евских кооператоров, останови
лась на нерешенных вопросах, 
осветила деятельность коопе
раторов Российской Федерации 
по претворению в жизнь наме
ченных планов.

О том, как коллективы пора
ботали в 1980 году, какими

Н А Г Р А Д А
успехами встретили XXVI 
съезд КПСС, какие планы на
мечают на первый год один
надцатой пятилетки, рассказа
ли В. Н. Втюрина, директор 
объединения общественного пи
тания, Т. А. Уланова, продавец 
магазина «Сельхозпродукты» 
Тоншаевского розничного тор
гового предприятия, Н. А. Ми- 
халицын, директор заготконто
ры, С. Н. Евстропова, предсе
датель райкома профсоюза ра
ботников .госторговли и потреб

кооперации, Н. А. Мокровиц- 
кая, заведующая продовольст
венным магазином пос. Пижма, 
Н. А. Завьялов, директор кооп- 
хоза, Л. Ф. Кислицына, дирек
тор коопунивермага.

На активе выступил’ с речью 
первый секретарь райкома 
КПСС В. А. Костров.

В работе актива приняли 
участие Ф. И. Тарасов, предсе
датель райисполкома, С. И. 
Рябинин, заместитель предсе
дателя облпотребсоюза, члены 
бюро райкома КПСС и испол
кома райсовета.

Трушкова, заместитель на
чальника ЛТЦ-5 Н. С. Ярови- 
ков, учительница Гражданской 
восьмилетней школы Е. Г. Ша- 
лагинова.

Вручая . партийные доку
менты, первый секретарь рай
кома КПСС В. А. Костров по
желал им успехов, выразил 
уверенность, что доверие пар
тии они оправдают.

Н. ЖУКОВА, 
заведующая сектором 

партучета райкома КПСС,
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• Урожаю—81

КАК ХРАНИТСЯ КАРТОФЕЛЬ
В красном уголке 'первого 

двора Ширтинской »молочно
товарной фермы колхоза 
«Красная нива» вывешен «бое
вой листок»: «Доярка Екатери
на Ивановна Королева надоила 
в январе по 240 килограммов 
молока от каждой коровы». 
Она же стала победителем со
циалистического соревнования 
по валовому производству мо
лока. Добавим, что Екатерина 
Ивановна в зимне-стойловый 
период приняла пятнадцать 
отелов и сохранила весь наро
дившийся молодняк. Сейчас 
доярка ежедневно получает от 
группы по 120 и больше кило
граммов молока, а на каждую 
дойную корову приходится по 
шесть и более килограммов.

23 февраля, в день открытия 
XXVI съезда КПСС, Екатерине 
Ивановне выпало дежурство 
по ферме. Наш корреспондент 
встретился с ней и взял у нее 
интервью. /

Екатерина Ивановна, поде
литесь, пожалуйста, опытом 
своей работы с животными. Что 
помогает Вам получать в зим
ние месяцы большое молоко.

Работаем мы на ферме вчет
вером. И, на мой взгляд, каж
дая из доярок способна брать 
высокие рубежи. Вероятно, так 
оно и будет в текущем году. 
Все без исключения животно
воды относятся к своему делу 
с душой, стараются работать 
лучше. Но пока еще много ко
ров в группах доярок в запус
ке. У меня же прошло больше 
отелов. А в б^жайшее время 
растелятся остальные живот
ные, и валовой надой и надой 
на корову увеличится.

Для этого нужно своевремен
но покрывать коров. Например, 
много отелов я приняла в де
кабре. Молока стала надаивать 
больше. При первой охоте, 
спустя примерно месяц после 
отелов, покрыли растеливших
ся животных. Теперь есть на
дежда по осени получить здо
ровый молодняк, так как в 
летние месяцы стельные коро
вы на зеленом корме /'хорошо 
поправляются.

Есть ли возможность под
нять надои на существующем 
зимнем рационе кормления?

Сейчас мы выдаем в день на 
корову по два килограмма 
концентратов, 15—20 килограм
мов сенажа, скармливаем каж
дой группе по - сййь . тюков 
прессованной соломы. Своих 
грубых кормов заготовлено не
достаточно. Конечно, хотелось, 
чтобы рацион был побогаче. 
Дойному стаду и сено бы нуж
но выдавать. Но сейчас надо 
использовать то, что есть. По
лучать наибольшую отдачу от 
животных, содержа их на та
ком корме.

Думаю, что надои были бы 
гораздо меньше, если бы не 
готовить к скармливанию кор
ма.

Сенаж у нас нынче непло
хой, поэтому выдаем его, не 
обрабатывая препаратами. Со
лому и комбикорма ежегодно 
готовим. Тюки завозим во 
двор на тележке заблаговре
менно. Обливаем их подсолен
ной горячей водой. Солома хо
рошо распаривается, питатель
ные свойства ее улучшаются. 
Поедают животные такой корм 
охотнее. Концентраты дрожжу
ем. Дрожжи разводит фермер 
Н. В. Хомяков, добавляя в них 
сахарный песок. Нередко всю 
солому, которую выдаем, коро
вы не поедают. Ее не выбра
сываем, а смешиваем с сена
жом. После этого отходов не 
остается.

Хлопот с приготовлением 
кормов много, зато и надои 
растут. А это самое главное.

II традиционный вопрос: ка
ковы ваши планы на будущее?

Работаю я в животноводстве 
давно. С годами замечаешь, 
что труд доярок становится 
все легче. Вот н в нынешнем 
году в нашем колхозе будет 
пущен коровник с новейшей 
механизацией, где одна доярка 
будет обслуживать в два раза 
больше коров. Хотелось бы по
работать в новой ферме.

Пуск новой молочнотовар
ной фермы в нашем колхозе 
совпадает с грандиозными со
бытиями в жизни всего совет
ского народа. Начал работу 
XXVI съезд Коммунистической 
партии, который поставит пе
ред нами, тружениками села, 
новые задачи. Мы же постара
емся выполнить их с честью.

План засыпки семенного 
картофеля в колхозе «Комму
нар» был выполнен. Весь по
садочный материал размещен 
в пяти картофелехранилищах. 
Основная партия клубней была 
завезена на хранение в Пижем- 
скую бригаду. Здесь выстроено 
типовое хранилище, где усло
вия хранения семян отвечают 
сегодняшним требованиям. 
Вместилось в него 480 тонн 
картофеля сорта «гатчинский». 
Помещение заранее было обо
рудовано системами обогрева 
и обдува, снаружи утеплено.

На днях вместе со специали
стами хозяйства мы проверили 
состояние клубней.

В хранилище поддерживает
ся чистота,' нет сырости, уста
новлены и работают вентиля
торы, направляя потоки хо
лодного воздуха над отсеками. 
Принудительная подача возду
ха сделана и под настилами, 
на которые ссыпан картофель. 
Поэтому сырой гнили практи
чески нет. Поддерживается в 
хранилище нормальный тепло
вой режим, работает освеще
ние, есть' градусники.

Здесь уже была проведена 
переборка семенного матери
ала. Об этой работе рассказал 
главный агроном хозяйства 
А. Н. Клешнин:

— Каждый год при хранении 
картофеля бывает сколько- 
нибудь отходов, гнили. Без 
этого' не обошлось и нынче. 
Были здесь небольшие очаги 
гнили, но в таких местах кар
тофель перебрали. Теперь ос
талось просортировать клубни, 
что засыпаны в проходе. Своя 
полеводческая бригада с этим 
делом не справляется. Обра
щаемся за помощью к шефам.

Планами партии и. прави
тельства предусматривается в 
одиннадцатой пятилетке даль
нейшее наращивание производ
ства продуктов питания. Ши
рокие возможности в связи с 
этим предоставлены населению, 
проживающему в сельской 
местности. Каждый рабочий,

Некоторое организации, кото
рым был доведен план по пере
борке, выполнили свое зада
ние. Работники райкома проф
союза работников сельского 
хозяйства вместо 1,2 тонны 
просортировали 3,5 тонны, ра
ботники дезинфекции перебра
ли 5,2 тонны при задании 2,1 
тонны. Некоторые организации 
райцентра к выполнению зада
ний еще не приступали, хотя 
мы обращались за помощью ко 
всем. Большую помощь в под
готовке семян картофеля к по
садке нам должны оказать ра
бочие Альцевского торфопред- 
приятия. По заданию рай
исполкома им нужно пере
брать 66 тонн клубней, а в на
стоящее время на их счету 
чуть больше 10 тонн.

Что касается работы кладов
щика, то В. В. Клешнина вы
полняет все, что, от нее требу
ется. Нелегко хранить карто
фель, который еще с лета за
ражен фитофторой и другими 
болезнями.

С главным агрономом нельзя 
не согласиться. В тетради по 
состоянию хранения картофеля 
записано много хороших отзы
вов. Специалисты управления 
сельского хозяйства и семен
ной лаборатории часто приез
жают сюда и записывают в 
тетрадь итоги проверок.

Высказала свое мнение по 
поводу хранения картофеля 
агроном С. П. Евстропова:

— Условия хранения в те
кущем году' намного лучше. 
Буквально два года назад в 
этом помещении мы не могли 
сохранить даже и половины 
засыпанных семян. Нынче же 
больших потерь до посадки, 
на мой взгляд, не будет. Но

служащий а также колхозник 
может выращивать в личном 
хозяйстве телят( поросят для 
продажи их государству на 
договорных началах.

Недавно правление колхоза 
«Коммунар» заключило первые 
договоры на выращивание те
лят. По одному животному

все же перед посадкой придет
ся еще раз просортировать 
весь материал.

.Мы побывали и в хранилище 
третьей бригады, где засыпано 
77 тонн картофеля сортов 
«гатчинский» и «огонек». За 
зиму все семена были пере
браны. Сейчас идет вторичная 
сортировка. Условия хранения 
здесь гораздо хуже. Нет такого 
мощного обдува, как в храни
лище четвертой бригады. .По
этому встречаются очаги сы
рой гнили.

В целом семенного материа
ла, по высказываниям специа
листов, в настоящее время 
достаточно, чтобы разместить 
картофель на 220 гектарах. По 
своим размерам материал не
большой. На семена засыпаны 
и мелкие клубни. Возможно, 
что при' посадке при густоте 
55 тысяч кустов на гектар 
нормы расхода будут ниже. 
Но до посадки картофеля еще 
долго. Возможно потери еще 
будут. Поэтому в хозяйстве 
проводится работа по закупке 
излишек картофеля у населе
ния.

Колхоз «Коммунар» —карто
фелеводческое хозяйство, * ко
торое ставит перед собой конк
ретные задачи по увеличению 
производства этой продукции. 
Планируют здесь построить 
еще одно картофелехранилище, 
которое заменит старые. И с 
этим нужно спешить. Ведь 
настоящее картофелеводство— 
это не только посадочные пло^  
щади, но и налаженные сорти
ровальные пункты, комплекс 
современных машин, помеще
ния для хранения урожая, в 
том числе и семян.

взяли на откорм в личные 
хозяйства шофер колхоза Н. П- 
Зубов, работники Тоншаевско- 
го филиала Семеновского 
объединения’ по производству 
сувениров П. А. Евстропов, 
С. А. Хлыбов, Н. А. Шишкина 
и работник заправочной станции 
Н. Ф. Клешнина. В ближайшее 
время им будут выданы 4 ^ 1- 
бикорма, согласно установлен
ным нормам. А. ШИХОВА,

В. НИКОЛАЕВ.

ПЕРВЫЕ ДОГОВОРЫ

О Т Ч ЕТ Н О ГО  С О Б Р АН И Я  С О В ХО ЗА = = = = = = = = = =

Р Е Ш А Т Ь  В К О М П Л Е К С Е

Александр Теофилович Гор
чинский работает токарем в 
Тоншаевском филиале Семе
новского объединения по про
изводству сувениров. Это один 
из опытнейших работников. 
Ему поручают наиболее слож
ные и ответственные задания.

В честь XXVI съезда КПСС 
Александр Теофилович вместе 
с группой передовых рабочих 
филиала обязался выполнить 
план 1981 года к 7 октября —• 
Дню Конституции СССР.

На снимке: А. Т. Горчинский.
Фото А. Нечаева.

Всего в совхозе «Вякшенер- 
ский» земли 10713 гектаров, 
в том числе пашин 5680 гекта
ров, из них сельскохозяйствен
ных угодий 7100 гектаров.

Под урожай 1980 года было 
засеяно 1600 гектаров озимых 
и, надо отметить, с хорошим 
качеством и в лучшие агро
технические сроки, но неблаго
приятная зима отрицательно 
сказалась на всходах и даль
нейшем развитии растений. 
Под яровыми культурами было 
занято 2300 гектаров. Ненаст
ное лето и поздний сев • не 
дали возможности вызреть 
зерновым. Вероятно, по этим 
причинам валовой сбор соста
вил всего 5700 центнеров, или 
5,2 центнера с гектара, себе
стоимость зерна достигла 
53 рублей за центнер. Сюда 
следует добавить, что хозяйст
во не обеспечило себя семена
ми под посев 1981 года, не вы
полнило план продажи зерна 
государству и засыпки его на 
фураж.

Совхоз уже четыре года спе
циализируется на возделыва
нии льна-долгунца. Его посев- 

- ная площадь 340 гектаров. В 
истекшем году его стеблестой

был хороший, но лен, как и 
зерновые культуры, недозрел. 
Б итоге совхоз не получил 
семян, не был выполнен пятн- 
летний план продажи льно
тресты.

Производство продукции как 
полеводства, так и животно
водства во многом зависит ог 
использования автотракторного 
парка. В этом плане нужно 
отметить, что среди шоферов, 
трактористов, имеют место на
рушения трудовой дисципли
ны, а выработка на один трак
тор составляет только 666 ус
ловных эталонных гектаров, 
что ниже уровня 1979 года на 
158 гектаров, или отработано 
в среднем каждым трактором 
всего 102 дня в году. А себе
стоимость одного гектара из 
года в (Год растет. Так, если в 
1979 году она составляла 4 руб
ля 89 копеек, то в отчетном 
году уже 6 рублей 70 копеек. 
Примерно такая же тенденция 
существует в использовании 
автопарка. Нарушения дисцип
лины водителей транспорта, 
низкая их организованность на 
различных сельскохозяйствен
ных работах отрицательно ска
зываются на производстве

зерна, кормовых культур, на 
продуктивности животноводст
ва. С нарушителями ведется 
воспитательная работа.

Есть над чем подумать ин
женерной службе совхоза в 
отношении механизации трудо
емких процессов, особенно на 
заготовке сена и и севе зерно
вых культур. Главному инже
неру А. В. Трушкову пора от 
слов переходить к делу, смелее 
внедрять все новое, передовое.

В совхозе имеется на 1 ян
варя текущего года крупного 
рогатого скота 1584 головы, 
в т. ч. 667 коров, 488 свиней, 
520 овец. Весь скот размещен 
в семнадцати дворах. Все пере
численные цифры намного 
ниже плана выходного пого
ловья. Причинами снижения 
являются не только дефицит 
кормов, но и недостаток типо
вых животноводческих поме
щений.

На зимовку 1980—1981 г. г. 
совхоз не смог обеспечить все 
поголовье скота своими корма
ми. Всего заготовлено грубых 
кормов 1193 тонны при плане 
3100 тонн, сенажа — 1500 тонн 
(задание выполнено), силоса
заготовлено 1725 тонн вместо

запланированных 3700 тонн. 
Наряду с непогодой в период 
заготовки кормов было много 
других факторов, отрицательно 
повлиявших на создание проч
ной кормовой базы. Исходя из 
этого, совхоз, вероятно, недо
получит в этом году продукции 
животноводства. За отчетный 
год нужно было произвести 
молока 13500 центнеров, произ
вели 7034 центнера, или всего 
52 процента. Надой на одну 
фуражную корову из плана 
1875 га составил 1066 кг. Про
дано молока государству 4888 
центнеров. Себестоимость од
ного центнера молока вырази
лась в 67 руб. По производству 
мяса 1<рупного рогатого скота 
в 1980 году план выполнен 
всего на 40 процентов. План 
производства свинины выпол
нен на 78 процентов.

В совхозе необходимо под
нять роль специалиста сель
ского хозяйства, повысить его 
ответственность за порученный 
участок работы. Ведь во мно
гом исход дела зависит от его 
организаторских способностей, 
от применения на практике 
знаний, полученных в учебном 
заведении. С. ЗОЛОТАРЕВА,
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РАБОТА СТРОИТСЯ ПО ПЛАНУ
Группа народного контроля при Тоншаевском поселковом 

Совете совместно с постоянными комиссиями проводят оп
ределенную работу.

Получает распространение практика координации дея
тельности группы и постоянных комиссий. В составе шести 
постоянных комиссий работает 41 депутат, в том^числе 
2 члена группы. При группе народного контроля создано 
2 сектора.

В 1980 году проведены совместные проверки по таким 
вопросам, как «О мерах повышения товарности молока в 
колхозе «Коммунар», «О пуске в эксплуатацию АВМ в кол
хозе имени Кирова», «О подготовке сельскохозяйственной 
техники к весенне-полевым работам», «О подготовке к зим
не-стойловому содержанию скота в колхозах Совета». Ре
зультаты отдельных проверок обсуждались на заседаниях 
исполкома и сессиях Совета.

Активное участие в этих проверках принимали народные 
контролеры группы А. Я. Железнов и Б. В. Втюрин.

Свою работу группа строит по плану, который составля
ется на квартал и согласуется с планом работы поселкового 
Совета. В разработке плана принимают участие члены 
группы.

Характерной особенностью народных контролеров явля
ется стремление глубоко вникнуть в стоящие вопросы, 
дать правильную оценку причинам, порождающим недо
статки в деятельности колхозов, организаций, учреждений.

Вместе с тем исполком.Тоншаевского поселкового Совета 
не использует все возможности для расширения связей 
группы народного контроля и постоянных комиссий, улуч
шения работы, устранения недостатков в их деятельности, 
усиления влияния народных контролеров в сельском хозяй
стве, в сфере обслуживания населения.

' Отчет о работе группы народного контроля на сессии Со
вета не рассматривался.

Постоянные комиссии и группа народного контроля не 
всегда докладывают Совету о результатах проверок, а по
этому не обеспечивается должный контроль за реализацией 
принятых решений.

Взаимодействие работы постоянных комиссий и группы 
народного контроля еще не способствуют повышению дей
ственности контроля за работой предприятий,, колхозов, 
учреждений и организаций, не стало одной из эффектив
ных организационных форм вовлечения трудящихся в уп
равлении государственными и общественными делами.

Не все члены группы народного контроля" принимают 
участие в проводимых проверках, в подготовке вопросов, 
вносимых на исполком или сессию. Отсутствует гласность 
работы народных контролеров и постоянных комиссий.

В целях усиления взаимодействия работы группы народ
ного х контроля и постоянных комиссий предложено Тонша- 
евскому поселковому Совету и председателю группы Б. В.

Ч^Втюрину постоянно практиковать проведение совместных 
проверок, рейдов, по их результатам намечать конкретные 
мероприятия. Итоги проверок необходимо обсуждать на 
совместных, или раздельных заседаниях постоянных комис
сий и собраниях группы народного контроля, выработан
ные рекомендации и предложения регулярно докладывать 
Совету. По итогам наиболее важных проверок вносить воп
росы на рассмотрение заседаний исполкома или сессии Со
вета.

Надо также обеспечить гласность проводимой работы 
постоянных комиссий и группы народного контроля через 
стенную печать, местное радио, имеющиеся листки «Под 
контроль масс», «Предупреждения». Усилить координирую
щую роль исполкома поселкового Совета в организации 
взаимодействия постоянных комиссий и народного конт
роля.

В своей работе главное внимание надо обращать не толь
ко на вскрытие недостатков, но и на их предупреждение и 
устранение.

Г. КОСТРОВА,
инструктор районного комитета народного контроля.

НЕ БЕРЕГУТ РЕСУРСЫ
Проверкой, проведенной в 

колхозах имени Ленина, 
«Малокаменский», «Колос», 
«Коммунар», в совхозе «Ош- 
минский», в роно и рай
больнице, в Шайгинском по
селковом и Прудовском сель
ском Советах, в Тоншаевском 
цехе Семеновского объедине
ния по производству сувени
ров установлено, что указа
ния партии и правительства 
по эффективному использо
ванию топливно-энергетичес
ких ресурсов выполняются 
неудовлетворительно. Меро
приятия по их рационально
му использованию не разра
ботаны.

В проверенных колхозах и 
совхозах неудовлетворительно 
ведется бухгалтерский учет 
выполнения тракторных ра
бот, перевозок грузов авто
транспортом, прихода, расхо
да и нормирования продук
тов. Ежемесячное подведение 
итогов расходования топлива 
по норме и фактически каж
дым водителем, трактористом 
и в целом парком машин не 
ведется.

В учетных листах шоферов 
не заполняются все реквизи
ты, у многих автомобилей не 
исправны спидометры и топ
ливная аппаратура, что ведет 
к перерасходу бензина. Мно
гие виды ‘работ выполняются 
трактористами и шоферами 
повременно, что приводит к 
припискам объемов работ, 
неправильному списанию го
рючего по нормам и получе
нию фиктивной экономии 
топлива.

Раздельный учет поступле
ния и расхода бензина в на
туре и талонах в хозяйствах 
не ведется. Номера талонов 
в заборной ведомости не за
писываются. Выдача талонов 
оформляется как получение 
бензина в натуре. Талоны на 
бензин выдаются водителям 
машин без учета выполняе
мой работы, а по их запросу. 
Сколько и кому конкретно 
выдано талонов на бензин, в 
первичных документах не 
учитывается, что создает ус
ловия для бесконтрольного 
расходования и расхищения 
их.

Легковые автомобили в хо
зяйствах используются бес
контрольно, путевые листы 
не сдаются, расход горючего 
по норме и фактически не 
контролируется.

Данные годовых отчетов и 
статистических форм о расхо
довании нефтепродуктов в

отдельных хозяйствах не 
соответствуют друг другу или 
первичным документам. Зна
чительное количество топлива 
используется в котлах на 
животноводческих фермах.

Указанные недостатки в 
учете выполненных объемов 
работ, бесконтрольность за 
нормированием и расходова
нием горюче-смазочных мате
риалов создали условия для 
бесхозяйственного их исполь
зования.

Так, за 1980 год допустили 
перерасход дизельного топли
ва в колхозах имени Ленина 
в количестве 31 тонны, «Ко
лос» — 35 тонн, в совхозе 
«Ошминский» — 45 тонн, бен
зина в колхозе «Малокамен
ский» — 29 тонн.

Имеют место недостатки в 
расходовании электроэнергии. 
Неудовлетворительно постав
ленный учет и контроль над 
расходом электроэнергии, от
сутствие норм расхода ее на 
выпуск единицы продукции, 
использование всевозможных 
нагревательных приборов в 
бытовых комната!, красных 
уголках, в школах и дошколь
ных учреждениях, отсутствие 
дежурного освещения на жи
вотноводческих фермах, бес
цельное освещение в дневное 
время привели в ряде орга
низаций и учреждений, в 
колхозах и совхозах к значи
тельному перерасходу элек
троэнергии.

За истекший год допустили 
перерасход электроэнергии 
против лимитов колхоз «Ко
лос» — 99,4 тыс. квт. час. на 
сумму 3976 руб., колхоз «Ком
мунар» — 2855 квт. час. на 
сумму 11396 руб., роно — 
82,1 тыс. квт. час. на 8210 
руб., районная больница 16 
тыс. квт. час. на 1590 руб., 
Шайгинский поссовет — 23
тыс. квт. час. на 2290 руб.

Указанные недостатки яв
ляются следствием того, что 
производственное управление 
сельского хозяйства и объеди
нение райсельхозтехника 
смирились с неудовлетвори
тельным использованием топ
ливно-энергетических ресур
сов в колхозах и совхозах и 
не принимают конкретных* 
мер по наведению должного 
порядка в этом деле.

Указано председателям кол
хозов имени Ленина, «Колос», 
«Малокаменский» С. И. Герен- 
кову, Е. М. Тыринову, М. И. 
Евстропову, директору совхо
за «Ошминский» Ю. В. Дур-

неву на неудовлетворитель
ное выполнение требований 
партии и правительства по 
экономному и рациональному 
использованию горюче-смазоч
ных материалов. Заведующей 
роно М. В. Гребневой, глав
ному врачу районной боль
ницы В. Ф. Матросову, пред
седателям Шайгинского по
селкового и Прудовского 
сельского Советов А. В. Кис
лицыну и Б. Н. Березину 
указано на отсутствие конт
роля по экономному расходо
ванию электроэнергии.

Предложено руководителям 
вышеназванных предприятии, 
организаций, колхозов и сов
хозов устранить недостатки, 
отмеченные в настоящем по
становлении, обеспечить ис
пользование имеющихся ре
зервов по экономному расхо
дованию топливно-энергети
ческих ресурсов.

Необходимо разработать п 
осуществить план организа
ционно-технических меропри
ятий по экономии топлива и 
электроэнергии в соответст
вии с требованиями партии 
и правительства. Особое вни
мание уделить на организа
цию учета и нормирование 
потребления топливно-энерге
тических ресурсов, на выпол
нение установленных зада
ний по их экономии, реши
тельно пресекать факты бес
хозяйственности и расточи
тельства в расходовании топ
лива и электроэнергии, взыс
кивать с работников, по вине 
которых допускается их пере
расход.

Производственному управ
лению сельского хозяйства 
(А. П. Кожин), объединению 
райсельхозтехника (В. В. Ва- 
ренцов) усилить контроль за 
экономным расходованием 
топливно-энергетических ре
сурсов в колхозах и совхозах, 
принять меры к устранению 
недостатков в бухгалтерском 
учете выполненных объемов 
работ, приходе-расходе и нор
мировании нефтепродуктов и 
использовании электроэнер
гии.

Группам народного контро
ля следует усилить- контроль 
за рациональным использова
нием топливно-энергетических 
ресурсов, оказывать практи
ческую помощь администра
ции в наведении денежного 
порядка в этом виде.

В. ПЕСТОВ.
председатель районного 

комитета народного контроля.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ ПРОШЛО СОВЕЩАНИЕ
В январе прошлого года 

Тоншаевский комитет народ
ного контроля на своем засе
дании рассмотрел вопрос о 
работе дел с письмами, 
жалобами и заявлениями, 
поступающими в Тоншаевский 
райбыткомбинат. Тогда было 
отмечено, что эта работа 
проводится неудовлетвори
тельно, за что директору 
райбыткомината 3. М. Пла- 
Хиной был объявлен выговор.

Сейчас положение здесь 
изменилось к лучшему. Все 
письма, жалобы, заявления

регистрируются в книге уста
новленного образца, ответы 
на них даются своевременно, 
прием граждан ведется по 
установленному порядку.

3. М. Плахиной проделана 
определенная работа по вы
полнению постановления коми
тета народного контроля. В 
связи с этим решено выговор, 
объявленный ей ранее, снять.

Этот же вопрос—о состоя
нии дел с письмами, жалоба
ми и заявлениями и органи
зацией приема граждан был

рассмотрен в январе прошло
го года и в Тоншаёвском 
комбинате коммунальных 
предприятий, где также были 
выявлены недостатки, и его 
начальнику П. Г. Лобанову 
был объявлен выговор.

До сих пор з^есь не опре
делено ответственное v лицо 
за прием, регистрацию и 
прохождение поступивших 
писем, не заведен отдельный 
Журнал по приему граждан.

Срок контроля за этим воп
росом продлен до 1 июля 
1981 года. П. Г. Лобанову 
необходимо навести в этом 
надлежащий порядок.

27 февраля управлением 
сельского хозяйства было про
ведено совещание., инженерно- 
технических работников колхо
зов и совхозов района.

На нем с докладом «О ходе 
подготовки техники к весенней 
посевной и о задачах по уско
рению проведения этого ме
роприятия» выступил главный 
инженер управления сельского 
хозяйства В. П. Лобанов.

Затем о ремонте сельскохо
зяйственной техники и исполь
зовании ремонтных площадей 
в райсельхозтехнике рассказал

собравшимся управляющий 
этой организации В. В. Барен
цев.

Б. И. Крашенинников, ин
спектор гостехнадзора, в своем
выступлении затронул вопросы 
хранения машин, выбраковки и 
списания старой техники, хра
нения горючесмазочных ма
териалов и их использования, 
и другие.

На совещании были заслуша
ны отчеты специалистов хо-
хозяйств о ходе подготовки к 
посевной.

В. ПАВЛОВ.



РОДИТЕЛЯМ О ДЕТ СНОМ ЧТЕНИИ
I «Умная, вдохновенная 

человека».

Все родители заинтересованы 
в том, чтобы их дети хорошо 
успевали в учебе, были разно
сторонне развитыми, культур
ными. И в этом существенную 
роль играют книги. Книги 
расширяют кругозор детей, 
учат их мыслить, развивают 
речь, память. В то же время 
книга — это могучий и вер
ный помощник в воспитании 
детей.

Но раз книга в жизни ребен
ка играет такую огромную 
роль в воспитании и обучении, 
значит, надо постоянно побуж
дать у детей серьезную, проч
ную любовь к чтению.

Почему некоторые отцы и 
матери систематически прове
ряют у своего ребенка только 
тетради и дневники с оценка
ми. А вот интересоваться тем, 
что читают в свободное время 
сын или дочь, как читают, ка
кие книги детей особенно ин
тересуют, не находят нужным.

Более того, некоторые роди
тели считают, что чтение про
сто забава, что все знания 
заключены в школьных учеб
никах. Можно привести много 
примеров, когда ребенку не 
разрешают брать книги из-за 
того, что он получил плохую 
оценку.

Но, товарищи-родители! Ведь 
это же неправильно. Если 
ваш ребенок получил двойку 
по. какому-то предмету, мо- 
жвть быть он просто не разби-

кнпга нередко решает судьбу

В. А. Сухомлинский.

рается в нем или предмет 
для него не интересен. И наша 
с вами задача заинтересовать 
его именно дополнительной 
литературой. Только родители 
должны ставить в известность 
библиотекаря: в чем нужна 
помощь вашему "ребенку. Итак, 
правильно организованное чте
ние не мешает, а способствует 
более глубокому, осмысленно
му усвоению программы шко
лы. Это проверено практикой.

Как же организовать чтение 
детей? Позаботьтесь прежде 
всего о том, чтобы ваш ребенок 
был читателем библиотеки. 
Помните, хорошая книга, про
читанная в раннем возрасте, 
может определить характер, 
судьбу вашего ребенка: поэто
му желательно, чтобы дети 
с 3-х лет жили в дружбе с 
книгой, с детской библиотекой. 
Следите, чтобы дети читали 
книги систематически, жела
тельно каждый день. Приносит 
пользу только постоянное раз
ностороннее чтение.

Очень важно чтение вслух, 
оно полезно не только для на
чинающих читать, но и для 
школьников старших классов. 
Хорошая традиция семейного 
воспитания — систематические 
часы чтения вслух, которые 
лучше проводить один раз в 
неделю. Такое совместное чте
ние и обсуждение любимых

w -''

книг с детьми принесет неоце

нимую пользу. Поддерживайте, 
поощряйте интерес детей к 
чтению научно-познавательной 
литературы, которая закрепля
ет 'знания, получаемые в шко
ле.

Очень важно приучить де
тей записывать прочитанное. 
Необходимость записи застав
ляет ребенка подумать и по- 
настоящему осмыслить книгу, 
отдать себе отчет, почему она 
понравилась. Наиболее распро
страненной формой записи яв
ляется читательский дневник. 
Проследить за тем, как ведут
ся записи в дневнике — дело 
родителей. Помогите создать 
ребенку небольшую, но хорошо 
подобранную библиотеку из 
произведений лучших детских 
писателей. Это способствует 
любви к чтению и бережному 
отношению к книге.

Прививайте к детям гигие
нические навыки и привычки. 
Не позволяйте им читать лежа, 
во время еды. Приучайте их 
по окончанию чтения класть 
книгу на место.

Считайте библиотекарей сво
ими друзьями и помощниками. 
Посещайте, пожалуйста,- биб
лиотеки, в которых читают 
ваши дети. Здесь вы познако
митесь с лучшими детскими 
книгами и посоветуйте детям 
прочитать их.

Н. КАЛЬСИНА,
заведующая ЦДБ.

(При .подготовке статьи ис
пользован методический мате
риал областной детской биб
лиотеки им. В. И. Ленина).

С УД Я Т ТО В АРИ Щ И
В один из февральских 

дней свинарки колхоза имени 
Тимирязева Мария Ивановна 
Гребнева и Мария Матвеевна 
'Кмарова пришли на работу 
в нетрезвом состоянии. Вышло 
так, что как раз в это время 
на ферму в деревню Малый 
Лом, где они работают, приш
ли женщины-колхозницы. На
ходясь под воздействием вин
ных паров, Гребнева и Томаро- 
ва поссорились с ними, учини
ли драку.

Их неблагоприятное поведе
ние обсудил товарищеский суд 
колхоза. М. И. Гребневой дан 
штраф в размере 10 рублей, 
М. М. Томарова раскаялась в 
своем поступке, и суд счел 
необходимым объявить ей об
щественное порицание с опуб
ликованием в печати.

• А. ТОМАРОВ,
председатель товарищеского 

суда..

Одесский консервный завод объединения «Одесскплодовощпром» 
выпускает более 40 наименований овощных, мясных, комбиниро
ванных и других консервов. Только в районы Крайнего Севера 
предприятие отправляет за год более пяти миллионов банок кон
сервов.

На снимке: депутат Приморского райсовета г. Одессы, техник- 
химик центральной лаборатории объединения, коммунист Мария 
Андреевна Кузьмичёва.

Фото И. Павленко. (Фотохроника ТАСС).

Челябинская область. Па Уральском автомобильном заводе в 
городе Миассе завершены приемочные испытания нового авто
мобиля сельскохозяйственного назначения «Урал-5557», который 
.будет внедряться в производство в 11-й пятилетке. Это тягач с 
самосвальным кузовом, имеющим двухстороннюю бортовую раз
грузку. Он может агрегатироваться с сельскохозяйственными ма
шинами, имеет дизельный двигатель «КамАЗ-740» мощностью 
210 лошадиных сил и развивает скорость до 65 километров в 
час. Все колеса—ведущие.

На снимке: новые «Уралы» в совхозе «Черновский».
Фото Б. Клипиницера (Фотохроника ТАСС).

ТАКОЙ ПОДАРОК  
В С Е Г Д А  К С Т А Т И
В субботний вечер мы с же

ной обсуждали, что подарить 
трехлетнему сыну в день, рож
дения. Бабушки и дедушки, 
наверняка, позаботятся об иг
рушках, велосипеде, костюме. А 
какой интересный и оригиналь
ный . подарок выбратЬ нам? 
Жена предлагала разные ва
рианты: «Хоккей? Биллиард?
Самокат? Конструктор?» И 
вдруг неожиданно сказала: 
«А что если нам застраховать 
Сережу? Недавно к нам прихо- 
ходил агент Госстраха на фаб
рику и рассказывал, что те
перь страхуют ко дню брако
сочетания. Можно заключить 
договор на ребенка в возрасте 
от 2 до 15 лет, ежемесячно 
вносить небольшие взносы, а 
к свадьбе юн получит стра
ховую сумму от 300 до 1000 
рублей. На нашей фабрике 
многие застраховали своих де
тей. А я почему-то засомнева
лась—выгодно ли это?

Мне хотелось возразить же
не, но вспомнилась наша 
свадьба—радостная и счастли
вая. Сколько хлопот она доста
вила близким! Как нам, моло
доженам, четыре года назад 
нужен был именно такой сва
дебный подарок. Через несколь
ко дней мы зашли прокон
сультироваться в инспекции 
Госстраха и встретились там с 
агентом Василием Александро
вичем. Василий Александрович 
доброжелательно отнесся к нам 
и убедил, что подарок мы выб
рали правильно.

Из беседы с агентом выяс
нилось, что не только родите
ли, но и родственники могут 
застраховать ребенка к дню 
бракосочетания на сумму не

менее 300 рублей. «А что, если 
наш сын не женится в 18-20 
лет или вообще не устроит 
семейную жизнь?» — поинтере
совался я. «Если ваш сын не 
женится в 25 лет,—объяснил 
Василий Александрович, то за 
каждый истекший год после 
совершеннолетия страховая
сумма будет выплачиваться с 
начислением 2%. В результате 
в 25 лет он получит на 14% 
больше страховой суммы. Та
кой подарок всегда кстати».

«Василий Александрович! —с 
улыбкой обратилась к агенту 
жена,—15—20 лет—срок очень 
большой. Всякое случа
ется в жизни. Вдруг мы не 
доживем до совершеннолетия и 
свадьбы сына, а, следователь.®, 
не сможем заплатить все при
читающиеся взносы. Значит, 
наш сын не получит подарок?»'. 
«Обязательно получит!—твердо 
сказал Василий Александрович 
— Госстрах предусмотрел и 
этот случай».' Страховая сумма 
выплачивается независимо от 
того, были ли взносы уплачены 
полностью или их уплата была 
прекращена в связи со смертью 
страхователя в период действия 
договора.

«Вы' нас убедили,—сказал я, 
—сына мы застрахуем на 1000 
рублей. Сколько нам при^ г̂ся 
платить в месяц?» «Совсем 
немного, 4 рубля 80 копеек,— 
ответил Василий Александро
вич. Чем раньше вы заключили 
договор, тем меньше будет 
ваш ежемесячный взнос». Мы 
поблагодарили Василия Алек
сандровича и вышли из Госст
раха. В руках у меня было

П О Г О Д А  И З Д О Р О В Ь ЕБеседы врача

Человек—часть природы, и 
естественно, что перемены в ней 
сказываются на его настрое
нии, здоровье, трудоспособнос
ти. Организм здорового челове
ка обладает большой способ
ностью адаптации (приспособ
ления), что обеспечивает его 
внутреннее равновесие. При 
каждой перемене условий он на
чинает приспосабливаться к ним, 
то есть акклиматизировать .̂ . 
Это может длиться более или 
менее длительное время, в за
висимости от разницы в клима
те, Вначале человек чувствует 
упадок Сил, теряет аппетит, 
становится сонным или, наобо
рот-, ''возбужденным.

В этот период следует избе
гать физических и психических 
перегрузок, ограничить курение 
и потребление алкоголя, больше 
быть на свежем воздухе. Осо
бенно трудно переносят резкую 
перемену климата больные лю
ди, пожилые, а среди здоровых 
—те, кто редко выбирается из 
привычной обстановки и кли
мата, и часто даже санаторное 
лечение вдали от родных мест 
можйт ухудшить состояние 
здоровья.

В медицине говорят о мете- 
отропных болезнях, которые 
наблюдаются -при перемене по
годы. Больные люди—живые 
барометры изменения погодных

условий. Весной и осенью обо
стряются язвенная болезнь п 
ревматизм, учащаются случаи 
повышения артериального дав
ления. Весной начинают цвести 
травы, цветы, деревья, вет -р 
разносит в воздухе их части
цы, которые вызывают различ
ные аллергические заболевания 
—вазомоторный насморк, сен
ную лихорадку, бронхиальную 
астму. Атмосферное давление 
также влияет на человеческий 
организм, особенно на людей с 
отличным от '-нормы артериаль
ным давлением или стенокар
дией. Таким людям необходимо 
планировать даже временную 
смену места жительства и

длительные поездки в спокойное 
время года, с учетом того, ка
кая погода их ждет на новом 
месте.

Большое воздействие на ор
ганизм человека оказывают и 
так называемые «внеземные» 
влияния: космическое излуче
ние, изменения солнечной ак
тивности.

Все эти влияния погоды 
на здоровье человека стали изу
чаться в новой части медици
ны, названной метеорологичес
кой медициной, которая будет 
играть важную роль в сохра

нении здоровья и трудоспособ
ности населения.

А. СТРЕЛЬНИКОВ.

страховое свидетельство—
большой подарок для малень
кого сына. ‘

В. ЕВСТРОПОВ.
п. Тоншаево.
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Исполком Увийского сель
ского Совета сообщает о том, 
что после тяжелой, продолжи
тельной болезни скончался 
старейший депутат сельского 
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